

Vida entre palmeras:

Un valioso aporte de EUFORES S.A.
al conocimiento de la
flora y fauna de nuestro país¹

EUFORES S.A. es una empresa uruguaya que desde el año 1990 está ejecutando un proyecto forestal en el litoral del Río Uruguay, con el objetivo de producir madera pulpable de eucalipto. Como parte de la planificación de la plantación se evalúan los recursos naturales y se planifica su aprovechamiento, que involucra dentro de sus principios la conservación de las áreas de bosques naturales, humedales y otros ecosis-

temas frágiles.

La riqueza detectada en materia de biodiversidad presente en uno de sus establecimientos forestales —«Santo Domingo» en Paysandú—, ha impulsado a EUFORES a la realización de la publicación "Vida entre palmeras", como aporte al conocimiento de la flora y fauna autóctonas.

Santo Domingo es un establecimiento forestal propiedad de EUFORES desde 1995. Se locali-

za en el noreste del departamento de Paysandú, cerca de la localidad de Cerro Chato y ubicado a 30 kilómetros al este de Quebracho.

Esta publicación incluye resultados de monitoreo de flora y fauna que se realizan en forma continua desde la adquisición del predio. En 1996 comenzaron los trabajos de relevamiento de vertebrados desarrollado por los técnicos

1. La publicación "Vida entre Palmeras: Flora y Fauna de Santo Domingo se encuentra disponible en la sede de la SPF.



BROMBERG y cía. s.a.

La única empresa del país con 50 años de experiencia representando las mejores marcas mundialmente reconocidas.

*UNA EMPRESA AL SERVICIO DE
LA INDUSTRIA Y LA PRODUCCIÓN*

**Aserraderos - Descortezadoras
Chipeadoras - Grúas forestales
Máquinas para madera**



PROYECTOS - ASESORAMIENTO - FINANCIACIONES

**Paysandú 949 - Casilla de Correo 1340 - 11000 Montevideo
Tel.: 901 43 42 - Fax: 902 17 06 - e-mail: bromberg@adinet.com.uy**

Juan Villalba Macías y Adrián Aspiroz. Han sido registradas más de 160 especies de aves dentro de los límites del establecimiento. Esta importante cifra representa aproximadamente el 35% de todas las aves del país. Como registros de interés de fauna, destacamos el Ganso Blanco, el Aguila Cola Blanca, la Polla Azul, el Ñacurutú, la Viudita Coronada y el Yacaré.

En materia de flora se destacan los palmares compuestos en forma exclusiva por la especie de palmera Yatay. Esta especie es de crecimiento muy lento y los ejemplares adultos llegan a medir hasta 15 metros de altura. El promedio de edad de los individuos de los palmares de Santo Domingo es de unos 300 a 400 años. En este rubro la estrategia de EUFORES ha sido conservar todas las palmeras, promover la regeneración natural, realizar la exclusión del pastoreo y ensayos de regeneración de palmeras.

En materia de humedales, a partir de 1997 se rehabilitó un bañado, mediante la clausura de los canales y la formación de una represa artificial. Este humedal se conecta con una red de cañadas y arroyos que derivan en llanuras bajas que se inundan como consecuencia de las crecientes propias de los cursos de agua y de las precipitaciones que reciben de las cuencas. Se han ido recomponiendo las condiciones naturales de esta zona, fundamentalmente en lo que se refiere a vegetación de bañado, que lentamente va colonizando la zona y las aves, mamíferos y peces que las habitan. ■

